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Наверное, никто не будет 

спорить с тем, что 

газификация — это 

необходимость, это благо, 

это жизнь. Ещё более 

точное определение — это 

возрождение. 

Возрождение наших сёл и 

деревень. В тех 

населённых пунктах, куда 

пришёл газ, жизнь, как 

правило, не замирает. 

И в нашей области 

процесс газификации не 

останавливался даже в 

очень трудные времена. 

Но есть ещё населённые 

пункты, где о приходе 

голубого топлива люди 

только мечтают, но, 

похоже, никто не хочет 

помочь этим мечтам 

сбыться.
«В течение десяти лет мы надо-

едаем местной администрации, 
районной и областной, просим 
провести газ, — пишут в редакцию 
жители деревни Афанасовки Ма-
лоархангельского района. — Де-
ревня расположена всего в пяти 
километрах от города, и многие 
хотели бы вернуться в отцовские 
дома, но, так как нет газа, люди 
воздерживаются. А ведь труба га-
зовая находится от деревни в 900 
метрах. 

В городе идёт строительство 
домов, ремонт дорог и другие 
работы, только до нашей дере-

веньки не доходят руки. Мы до 
сих пор нигде не можем добить-
ся, чтобы наша деревня была 
включена в программу газифика-
ции. Как нам быть дальше? Мо-
жет, какой-нибудь другой район 
поможет нам сделать проектно-
сметную документацию, а уж 
траншею мы хоть вручную проко-
паем».

Жители деревни бьются уже 
не первый год. Сначала обивали 
пороги с устными просьбами, по-
том перешли на официальную 
переписку. Об этом красноречи-
во говорят  ответы из разных ин-
станций. В 2006 году жителей де-
ревни Афанасовки администра-
ция района обнадёжила следую-
щей резолюцией: «...сообщаем, 
что в областную администрацию 
на имя начальника управления 
строительства и ресурсоэнер-
госбережения аппарата губерна-
тора... направлен запрос о вклю-
чении деревни Афанасовки в 
план газификации на 2007 год».

Радости жителей не было пре-
дела, но в план они тогда так и не 
попали. Новая отписка из район-
ной администрации выглядела 
ещё более убедительной: «...ре-
шается вопрос изготовления про-
ектно-сметной документации в 
полном объёме. По мере изготов-
ления документации данный объ-
ект будет включён в программу га-

зификации на 2008 год». И опять 
программа прошла мимо афана-
совцев.

Следующий ответ пришёл из 
департамента строительной и жи-
лищно-коммунальной политики 
Орловской области: «Департа-
мент рекомендовал главе Ок-
тябрьского сельского поселения 
совместно с администрацией Ма-
лоархангельского района изыс-
кать средства и оказать помощь 
жителям в газификации деревни 
Афанасовки».

Рекомендация — она таковой и 
остаётся. Ведь очевидно, что бюд-
жету поселковой администрации в 
одиночку газификацию не оси-
лить.

— В поселковом бюджете де-
ньги на газификацию не заложены, 
— говорит глава Октябрьского 
сельского поселения (к которому 
относится Афанасовка) М.Н. Юдин. 
— А для включения в федеральную 
программу надо, чтобы в населён-
ном пункте было не менее десяти 
домов. В Афанасовке — шесть до-
мов, да и то не все хотят прово-
дить газ.

По поводу того, что не все хотят, 
глава всё-таки погорячился. У нас 
есть письмо с подписями всех се-
мей, проживающих в деревне.

— У меня сын служил в Афга-
нистане, — сквозь слёзы говорит 
Надежда Ивановна Русанова. — 

Он свой долг перед Родиной вы-
полнил, а я вот только с двумя пал-
ками могу передвигаться. Как бы 
газовое отопление мне жизнь об-
легчило.

Такого же мнения Галина Алек-
сандровна Антошечкина, ветеран 
труда, пенсионер УВД: «Ну неуже-
ли мы не заслужили такого обыч-
ного для современной жизни удоб-
ства, как газ в доме?»

О ситуации, связанной с гази-
фикацией деревни Афанасовки, мы 
попросили рассказать заместите-
ля главы администрации Малоар-
хангельского района Ю.А. Масло-
ва:

— Мы вносили предложения по 
поводу включения Афанасовки в 
программу газификации, но его 
отклонили. В прошлом году было 
подключено село Цуриково, где 25 
домов. На газификацию посёлков 
Жареный и Коновик в прошлом го-
ду были выделены средства на 
проектно-сметную документацию, 
и в этом году они уже включены в 
программу. Также в нынешнем го-
ду будет проведён газ в Дом куль-
туры посёлка Рогатый, а это 1 мил-
лион 270 тысяч.

Мы хотели бы провести газ до 
каждого дома, но наше предложе-
ние даже не рассматривается, так 
как на данный момент в Афанасов-
ке шесть домов. В районном бюд-
жете средств на газификацию нет. 

У нас даже нет денег на изготовле-
ние проектно-сметной документа-
ции.

Обещать что-то обнадёживаю-
щее в нынешней ситуации нельзя. 
Мы продолжаем подавать заявки 
для включения наших маленьких 
населённых пунктов (а у нас таких в 
районе немало) в программу гази-
фикации, но не всё зависит от нас.

Тем не менее жители деревни с 
красивым названием Афанасовка 
по-прежнему живут надеждой и 
руки не опускают.

«У нас в деревне много пусту-
ющих домов, и люди переезжали 
бы, возвращались бы, потому что 
и транспорт есть, и город рядом. 
Раньше здесь было 70 домов и в 
каждом доме дети, — рассказы-
вает пенсионерка из  Афанасовки 
Р.И. Романова. — Знаю, одна мес-
тная жительница хочет вернуться 
в родные края даже из Украины, 
куда когда-то занесла её судь-
ба».

А ещё в Афанасовке живёт се-
мья, где растут двое детей — 
школьного и детсадовского воз-
раста. Значит, им в этих краях 
предстоит учиться, взрослеть, 
познавать мир. Возможно, именно 
сюда, в родительский дом, они за-
хотят вернуться и именно здесь, 
на родине, пустят корни. Рано ста-
вить крест на Афанасовке.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

 — Спозаранку пробил 
трактором дорогу от нашего 
поселка Никитский до трас-
сы: замело накануне, — рас-
сказывает  о своем житье-
бытье радушный хозяин Ан-
дрей Евгеньевич. —  Отвез 
детишек Юлю и Алешу в гим-
назию, супругу Светлану — 
на работу, а потом у скотины 
прибрался.

Потрудиться пришлось 
немало, ведь подворье у 
Кузнецовых солидное:  трид-
цать голов КРС (из них де-
сять буренок), свиноматка с 
поросятами, гуси, куры. 

— Наша семья живет в 
основном за счет личного 
подсобного хозяйства, — 
начинает рассказ глава се-
мейства.

 Его супруга Светлана ра-
ботает поваром в Болхов-
ском детском доме для де-
тей-инвалидов. Зарплата 
небольшая, а семью кор-
мить, детишек на ноги ста-
вить надо. Вопрос, где брать 
средства на все это, Андрей 
решил еще двенадцать лет 
назад, когда оставил благо-
устроенную квартиру в Орле 
и переехал жить в родовой 
дом, что в поселке Никит-

ский Ямского сельского по-
селения.   

Неужели в областном 
центре нельзя на хлеб с мас-
лом заработать? У многих 
возникает такой вопрос, вот 
и я не преминула спросить 
Андрея об этом.

— Можно, конечно, но 
мне всегда хотелось просто-
ра, свежего воздуха и самой 
простой деревенской жиз-
ни, — ответил он. — Я ро-
дился и вырос в Орле, но в 
детстве всегда ждал, когда 
же каникулы, чтобы поехать 
в деревню к деду. Дед у ме-
ня — знаменитый в свое 
время в районе комбайнер 
Дмитрий Михайлович Су-
ров. И, кстати, мальчишес-
кие игры всегда были лишь 
после того, как помогу ему 
переделать настоящие муж-
ские дела.

 Дед научил Андрея ко-
сить траву, пахать и сеять. 
Внук был главным помощни-
ком комбайнера Сурова в 
каждой уборочной страде, 
да и по хозяйству подсобить 
паренька дважды просить не 
приходилось. 

— Дедовы корни крепки 
оказались, и зов крови си-

лен, — пытается отшутиться 
Кузнецов. — Я и супругу се-
бе нашел в соседнем селе 
Хотетово. Встретились на 
посиделках в сельском клу-
бе, полюбили друг друга и 
поженились, а жить решили 
здесь, на родной земле. Дед 
под свое крыло взял. 

 Чтобы заработать на до-
стойную жизнь, Андрей стал 
заниматься тем, что с дет-
ства знал и любил. Дедову 
земельную долю вспахал, у 
соседей-ветеранов взял в 
аренду еще несколько паев, 
посеял пшеницу да овес. А 
еще бычков на откорм по-
ставил, поросят завел и, ко-
нечно же, корову-кормили-
цу, без которой в деревне не 
обойтись. 

Росло хозяйство. Постро-
ил большой двор для живно-

сти. А когда 
друг за дру-
гом на свет  
п о я в и л и с ь 
дочь и сын, 
начал строить 
свой дом. По-
лучается он 
просторным, 
с в е т л ы м  и 
уютным. 

 — Вот еще  
бы газ в посе-
лок подвели, 
совсем заме-
чательно бы-
ло  бы, — де-
лится чаяния-
ми хозяин. — 
В админист-

рации района уже пообеща-
ли, что постараются в этом 
году и к нам подвести голу-
бое топливо. 

А пока трещат в печи дро-
вишки, обогревая дом, на 
плите закипает вода. Анд-
рей вскипятил ее, чтобы бу-
ренок помыть — пришло 
время дойки. 

Ловкими, уверенными 
движениями молодой муж-
чина доит коров. Звонкие 
молочные струйки бьются о 
ведро, и через несколько 
минут нам уже наливают по 
кружке пенящегося парного 
молока.

Вкусно! Теперь понятно, 
почему в двух магазинах го-
рода Болхова, куда Кузне-
цов поставляет молоко на 
продажу, за ним всегда оче-
редь: жирное, сладкое, то 

самое, что дает здоровье.
Андрей тщательно следит 

за здоровьем своих корми-
лиц, ведь сам по специаль-
ности ветврач и зоотехник: 
учился в сельскохозяйствен-
ном техникуме, а потом — в 
аграрном университете. 
Сам все прививки делает, 
молоко в лабораторию регу-
лярно на анализ возит. Сей-
час, когда заговорили об 
обязательной сертифика-
ции молока, Андрей Евгень-
евич не особенно тревожит-
ся, так как знает, что его не-
большое дойное стадо не 
подведет и молоко по-пре-
жнему будет соответство-
вать необходимым нормам 
и требованиям.

В развитии личного под-
собного хозяйства Кузне-
цов делает ставку именно 
на молочное и мясное про-
изводство. Чтобы повысить 
продуктивность животных, 
занимается селекционной 
работой, а искусственное 
осеменение проводит сам. 
Причем приобретает только 
семя высокопродуктивного 
племенного скота. Сейчас  
в его планах пополнить по-
головье племенным бычком 
из СПК «Фатневский»: вы-
веденная там помесь сим-
менталов с голштинофри-
зами является,  на  его 
взгляд, самой перспектив-
ной для комплексного — 
молочно-мясного — на-
правления в содержании 
КРС. 

— Надеюсь, что смогу 
взять субсидированный кре-
дит на приобретение быка, 
— делится планами Андрей. 
— Улучшение племенных ка-
честв поголовья будет спо-
собствовать дальнейшему 
росту продуктивности дой-
ного стада.

А она и сейчас очень не-
плохая: от четырех с поло-
виной до пяти тысяч кило-
граммов молока получает 
Андрей за год от каждой из 
своих буренок. Но как спе-
циалист знает, что и в его ус-
ловиях потолок молочной 
продуктивности животных 
можно до семи-восьми тонн 
поднять. Значит, такую цель  
и надо ставить перед собой. 
Кузнецов верит, что обяза-
тельно добьется этого ре-
зультата, ведь работает для 
себя, для своей семьи, на 
родной земле.

Крепко держат его в Ни-
китском дедовы корни,  да и 
свои здесь уже пустил. 

— Уж очень хочется, что-
бы и моя малышня, когда 
подрастет, в деревне оста-
лась, — мечтательно заме-
тил молодой мужчина. — 
Для них живу, для них стара-
юсь, а лучше родного дома 
места нет. Потому и закан-
чиваю строить дом, потому 
и планирую расширить хо-
зяйство, чтобы у них было 
здесь все, что нужно для до-
стойной жизни.

Елена КУЛЬПИНА.

 Болховский район.

ПРОБЛЕМА

Почему газ мимо нас?

МЕНЯЮ ГОРОД НА СЕЛО

Дедовы корни крепко держат

РОССИЯ СЕГОДНЯ

«В декабре 2008 года приняты на 
вооружение круглосуточные и всепо-
годные боевые вертолеты Ми-28Н и 
Ка-52, массовое поступление которых 
в войска ожидается в ближайшие го-
ды», — сказал главнокомандующий.

Он также сообщил, что ВВС Рос-
сии в последнее время придают осо-
бое значение созданию легкого мно-
гоцелевого вертолета грузоподъем-
ностью около 1000 кг. Новыми разра-
ботками в этом плане являются учеб-
н о - т р е н и р о в о ч н ы е  в е р т о л е т ы 
«Ансат-У» и Ка-60У. «Опытно-кон-
структорские работы и цикл испыта-
ний по вертолету «Ансат-У» успешно 
завершены», — отметил главком. 

По его словам, вертолеты такого 
класса станут базой для создания 
комплексов специального назначе-
ния в интересах видов и родов Воо-
руженных сил — учебно-тренировоч-
ных вертолетов, вертолетов аппара-
турной разведки, медицинских и дру-
гих вертолетов. 

«Вертолетная авиация сегодня ис-
пользуется и будет применяться в 
будущем не только в интересах Ми-
нистерства обороны, но и других си-
ловых структур Российской Федера-

ции (МВД, МЧС). При этом вертолет-
ные формирования этих ведомств 
тесно взаимодействуют с частями и 
подразделениями Минобороны, 
обеспечивая тем самым успешное 
решение задач при ведении боевых 
действий и в чрезвычайных ситуаци-
ях», — отметил Зелин. 

Отвечая на вопросы журналистов, 
Зелин также сказал, что большое 
внимание в настоящее время со сто-
роны Правительства РФ, руковод-
ства Минобороны уделяется созда-
нию самолета пятого поколения, «с 
которым неразрывно связано даль-
нейшее развитие комплексов фрон-
товой авиации».

ВВС РОССИИ ПОЛУЧАТ 
НОВЫЕ БОЕВЫЕ ВЕРТОЛЁТЫ 

Боевые вертолеты Ми-28 «Ночной охотник» и Ка-52 «Аллигатор» че-

рез несколько лет начнут в массовом порядке поступать в войска, со-

общил главком ВВС России генерал-полковник Александр Зелин. 

С 1 марта всеми вопросами реги-
страции прав и учета недвижимости 
занимается новое ведомство — Фе-
деральная служба регистрации, ка-
дастра и картографии. Скорее все-
го, кратко она будет называться 
Росреестр, сообщил глава новой 
структуры Сергей Васильев.

Для начала в ближайшие две-три 
недели, обещал он, будет запущен 
собственный сайт службы в Интер-
нете. Именно в новую федеральную 
службу и надо будет теперь обра-
щаться гражданам, если при регист-
рации участков, их постановке на 
учет возникают вопросы. Затем в те-
чение двух лет — до 1 января 2011 
года — оформление всех докумен-
тов по недвижимости переведут в 
режим «одного окна». Эти услуги бу-
дут внедряться в регионах поэтапно, 
по мере их готовности. В Москве и 
области, надеется Васильев, «одно 
окно» откроют уже к концу этого го-
да, а в некоторых регионах даже 
раньше.

Именно для того чтобы облегчить 
и ускорить процедуру регистрации и 
постановки участков на учет, и было 
задумано создание новой структу-
ры, образуемой на базе трех 
агентств: Росрегистрации, Рос-
недвижимости и Роскартографии.

Но чтобы не возникло «сбоев» в 
работе, объединение начали с цент-
ральных аппаратов, а территориаль-
ные органы будут сливаться посте-
пенно. Так что у граждан, уже начав-
ших регистрировать свои участки, 
проблем не возникнет: все подго-
товленные ими документы сохраня-
ют силу и не потеряются из-за реор-
ганизации.

Пока качество госуслуг, связан-
ных с недвижимостью, мягко гово-
ря, оставляет желать лучшего. Но 
сейчас особенно важно создать ус-
ловия для ускорения оборота недви-
жимости, которая может быть ис-
пользована для получения кредитов 
гражданами и бизнесом, заметил 

замглавы Минэкономразвития 
Игорь Манылов. Кстати, новая служ-
ба будет находиться именно в веде-
нии Минэкономразвития.

Планируется, что в «одно окно» 
можно будет обращаться по почте 
или даже по Интернету, для работы с 
людьми будут открыты новые офи-
сы. И даже составление кадастро-
вых планов, из-за неправильного 
оформления которых сейчас «заво-
рачивают» многие документы, возь-
мут на себя госслужащие. Правда, 
нанимать землемеров и землеуст-
роителей граждане по-прежнему 
должны будут сами — это рыночные 
услуги, напомнил Васильев. Но с 1 
января 2010 года в стране начнут ра-
ботать так называемые кадастровые 
инженеры, которые будут занимать-
ся как обмером земли, так и пост-
ройками, то есть заменят землеме-
ров и сотрудников БТИ.

Что же касается «дачной амни-
стии», с которой поначалу было мно-
го проблем, то она все-таки набрала 
обороты. 

Можно успокоить тех граждан, 
кто пока еще не успел оформить 
все права на землю в рамках амни-
стии: законом не установлены ко-
нечные сроки по упрощенному по-
рядку регистрации дачных участ-
ков. А вот владельцам домов надо 
поторопиться — с 1 января 2010 го-
да порядок уже не будет столь про-
стым.

ДОМ И УЧАСТОК В «ОДНОМ ОКНЕ»
С 1 марта в России появилась единая служба по оформлению прав и 

учета недвижимости.

Весело потрескивают дрова в печи. В доме 

Кузнецовых тепло и уютно. Хозяин заваривает 

ароматный липовый чай, угощает 

свежеиспеченной сдобой и душистыми, 

словно только что сорванными с ветки, 

яблочками.  Утренние деревенские хлопоты 

позади, можно и почаевничать. 

Опубликованный накануне список 
из 25 фамилий был составлен пят-
надцатью экспертами ведущих рос-
сийских аналитических агентств, ко-
торые оценивали практические ре-
зультаты деятельности кандидаток, 
уровень их политического влияния, 
известность, харизму, авторитет в 
профессиональной среде и креатив-
ность в управленческих решениях.

Первое место в рейтинге Светла-
ны Медведевой составители рейтин-
га объясняют тем, что, «подобно Ми-
шель Обама, она за счет характера и 
интеллекта сделала себя очень влия-
тельной политической фигурой, ока-
зывающей значительное воздейст-
вие на принятие важнейших полити-
ческих решений».

Второе место в ТОП-25 заняла гу-
бернатор Санкт-Петербурга Вален-
тина Матвиенко. Эксперты назвали 
ее одним из самых влиятельных гу-
бернаторов России, без участия ко-
торого за последний год на феде-
ральном уровне не принималось 
практически ни одно важное госу-
дарственное решение.

Ректор Санкт-Петербургского го-
сударственного университета (СПб-
ГУ) Людмила Вербицкая, известная 
как «любимый учитель» российского 
премьера Владимира Путина, благо-
даря «личному авторитету в правя-
щих кругах» смогла войти в тройку 
лидеров рейтинга, замыкая ее.

Находящаяся на четвертой строч-
ке рейтинга Ольга Белявцева, по 
мнению авторов рейтинга, проде-
монстрировала незаурядные каче-
ства кризисного менеджера — в ус-
ловиях кризиса она продала свою 
приносящую убытки компанию «Ле-

бедянский» корпорации PepsiCo. 
Замыкает пятерку лидеров прези-

дент Национальной ассоциации ин-
новаций и развития информацион-
ных технологий (НАИРИТ) Ольга Ус-
кова, в прошедшем году  успешно за-
вершившая формирование своей об-
щероссийской ассоциации, в кото-
рую вошла основная часть российс-
ких разработчиков инновационных 
технологий.

В список самых успешных женщин 
также вошли министр экономиче-
ского развития и торговли РФ Эльви-
ра Набиуллина (7-е место), министр 
здравоохранения и соцразвития Та-
тьяна Голикова (9-е место), член 
правления «Внешторгбанка», попав-
шая в президентскую сотню «кадро-
вого резерва», Ольга Дергунова (13-е 
место), первый вице-спикер Госдумы 
Любовь Слиска (18-е место) и дру-
гие.

СВЕТЛАНА МЕДВЕДЕВА ВОЗГЛАВИЛА 
РЕЙТИНГ САМЫХ УСПЕШНЫХ 

ЖЕНЩИН СТРАНЫ
Супруга российского президента Светлана Медведева возглавила 

рейтинг самых успешных деловых женщин страны по версии Инсти-

тута политики и бизнеса.

Подготовил Виктор ЧАРПО.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Отдельно замминистра оста-
новился на вопросе финан-
совой поддержки АПК. Объ-

ем господдержки не снизится. Бо-
лее того, рассматривается вопрос 
увеличения субсидирования кре-
дитной ставки до 100% для произ-
водителей молока и мяса. На эти 
цели направляются государствен-
ные средства. Увеличится и устав-
ный капитал «Росагролизинга».

На селекторном совещании вы-
ступили представители южных ре-
гионов, приступивших к весенним 
полевым работам. В Краснодар-
ском крае и Ставрополье земле-
дельцы активно ведут подкормку 
озимых зерновых культур, много-
летних трав, боронование зяби, 
сев ранних яровых культур. Пред-
ставители регионов высказались о 
проблеме удорожания кредитных 
ресурсов: более чем на 20% воз-
росла процентная ставка по кре-
дитам, которые выдают банки 
(кроме «Россельхозбанка»), а так-
же электроресурсов.

К середине марта пообещали 
закрыть потребность в ГСМ и удоб-
рениях сельхозорганизации Кур-
ской области. К настоящему мо-
менту обеспеченность ГСМ здесь 
составляет 60%, бензином — 50%. 

Губернатор Пензенской обла-
сти В.К. Бочкарев подробно оста-
новился на проблемах, мешающих 
провести сев в оптимальные сро-
ки: это бюрократические прово-
лочки со стороны банков, неконт-
ролируемый рост цен на ГСМ: за 

последние два месяца цены на го-
рючее в регионе выросли на 50%. 
Также губернатор высказался на 
тему низких закупочных цен на са-
харную свеклу, которые остаются 
на одном уровне вот уже в течение 
четырех лет.

Не лучшим образом выглядела 
в сравнении с другими регионами 
Калужская область.

— Поля в области запущены, — 
сказал В.А. Зубков. — Пора, нако-
нец, заняться сельхозпроизводс-
твом. Это касается не только от-
расли растениеводства, но и жи-
вотноводства. В калужских селах 
ни одной коровы не увидишь. 

В продолжение этой темы пер-
вый вице-премьер предложил раз-
работать совместно с Минсельхо-

зом уже в текущем году програм-
му развития так называемых типо-
вых семейных ферм, которая обес-
печит занятость сельского населе-
ния и будет способствовать росту 
производства продукции животно-
водства.

— Крупное промышленное про-
изводство — это хорошо, но не 
стоит забывать, что сегодня поло-
вина молока производится в фер-
мерских и личных подсобных хо-
зяйствах, — сказал Зубков.

Отчитались на совещании и гла-
вы северных регионов: Омской, 
Новосибирской областей. На се-
годняшний день здесь видят глав-
ной задачей успешный выход жи-
вотных из зимовки. В то же время 
активно готовятся к весне: к севу 

подготовлены качественные семе-
на, техника, закупаются удобрения 
и ГСМ. Хорошая новость из Ново-
сибирска: существенно снизилась 
отпускная цена на дизтопливо бла-
годаря оперативной работе мест-
ной антимонопольной службы.

Председатель правления «Рос-
сельхозбанка» Ю.В. Трушин доло-
жил о предоставлении кредитов с 
субсидированной процентной 
ставкой на проведение весенних 
полевых работ. На посевную требу-
ется 94,5 млрд. рублей, в том чис-
ле 28,8 млрд. уже выдано сельхоз-
товаропроизводителям. Банком 
утверждена жесткая процентная 
ставка — она составляет не более 
18 процентов. По словам Трушина, 
головной банк работает над тем, 

чтобы сроки рассмотрения заявок 
на выдачу краткосрочных кредитов 
не превышали 30 дней.

На совещании также выступили 
представители Российского топ-
ливного союза, Российской ассо-
циации производителей мине-
ральных удобрений, «Росагроли-
зинга», РЖД.

В заключение В.А. Зубков под-
черкнул, что предстоящий весен-
ний сев, все вопросы, касающиеся 
сельхозпроизводства, — под осо-
бой ответственностью региональ-
ных и федеральной властей, всех 
служб и ведомств, от которых за-
висит успешная работа россий-
ского АПК.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Сельское хозяйство – 
под особой ответственностью власти


